



## Notre ciment : la glorieuse incertitude du turf.



par *Hubert Tassin – Président des P.P.*

A trois semaines du prix de l'Arc de Triomphe, le week-end dernier a délimité un cadre des ambitions dans la grande course. Quelle réunion passionnante nous avons eu à Longchamp! Et quelle confirmation de la sélection européenne de printemps et, singulièrement de celle de la France, nous avons pu constater en prime à Doncaster et à Dublin!

Nous défendons avec une détermination sans faille l'équilibre des courses basé sur le principe intangible de la répartition 1/3 -2/3 entre l'obstacle et le plat, et sur la construction et le maintien de proportions cohérentes entre les différentes catégories, les âges, la répartition géographique. Les *Grain de Sel du Vendredi* témoignent semaine après semaine de la permanence de notre analyse pour un développement du Galop français. Ils sont autant

**Vendredi 19 septembre 2014 – N° 45**

d'engagements répétés d'une mobilisation pour éviter que des intérêts particuliers prennent le pas sur l'intérêt général, qu'une vision de long terme soit à la base des décisions.

Cette détermination me permet de saluer sans arrière pensée l'excellence de notre sélection de plat au plus haut niveau, quelques semaines après avoir donné un coup de chapeau aux performances exceptionnelles de notre élevage d'obstacle. Le plaisir d'assister à la réunion des préparatoires du prix de l'Arc de Triomphe (ainsi que du prix de l'Abbaye de Longchamp et du prix du Cadran) est sans mélange. Il n'est même pas altéré par l'idée curieuse de baptiser le meeting du jour « Arc Trials », comme si le jargon anglais pouvait apporter quelque chose.

### **A tous les niveaux de courses, la même passion**

Car, vous l'avez compris, ce que nous a enseigné le week-end dernier, c'est précisément le génie français des courses. Nous ne sommes pas le pays le plus riche du monde, pas celui où les propriétaires potentiels sont les moins taxés, pas celui où les enjeux sont les plus élevés. Pourtant, les résultats au plus haut niveau sont là. La glorieuse incertitude du Turf, c'est le challenge que relèvent en permanence tous les propriétaires, tous les éleveurs, tous les professionnels. Les deux dernières semaines, des concurrents potentiels au prix de l'Arc de Triomphe expliquent pourquoi les propriétaires de chevaux s'investissent dans cette passion à tous les niveaux: c'est un exploit d'être au

# Le Grain de Sel du vendredi

29, rue Claude Terrasse 75016 Paris • Tél. 01 46 21 80 82 • Fax 01 46 21 80 85  
associationpp@yahoo.fr • www.lespp.fr



départ, c'est si dur d'avoir une chance, c'est une telle émotion d'être à l'arrivée, de gagner.

En matière d'incertitudes, les candidats à la grande course de Longchamp nous ont servi, avec la défaite de *Sea The Moon* à Baden, puis son forfait, la remise en question de la prééminence cette année du Derby sur le Jockey Club à Dublin, la confirmation de la ligne d'Epsom dans le Saint Leger et, bien sûr, les superbes confrontations des prix Vermeille, Niel et Foy. Trois semaines auparavant, la hiérarchie des pouliches anglaises avait été remise en cause dans les Oaks du Yorkshire (le Vermeille britannique) alors qu'au contraire, le prix de La Nonette avait confirmé la qualité de la double gagnante de la Poule d'Essai et du Diane.

*Avenir Certain, Ectot, Dolniya, Flintshire, Gallante, Ivanhowe, Kingston Hill, Ruler of The World, Siljan's Saga, Spiritjim, Taghrooda, Trève, ...* Sans doute on regrettera l'absence de *The Grey Gasby* et d'*Australia*, les gagnants des sélections française et britannique du printemps. Mais à ces européens - pour beaucoup des français à un titre ou à un autre - qui sont cités et d'autres encore s'ajouteront des cracks japonais, le meilleur de la sélection de l'Archipel.

Chacun a son opinion, chaque entourage affûte son champion, rêve de stratégies. Quel concentré de passion qui nous unit dans la montée en puissance de l'événement.

On a bien compris que les programmes constituent une pyramide et que, sans l'Arc de Triomphe ou le Grand Steeple, il n'y aurait pas la base qui est la force de nos courses, et que sans

cette base, nous ne pourrions pas affirmer ni financer l'excellence de nos courses, de nos entraînements et de nos élevages au plus haut niveau international.

La voie pour construire l'avenir va être étroite, mais ne boudons pas notre plaisir : l'affichage de ce qui est notre vécu commun: la compétition.

## Un souhait et une proposition

**Le souhait :** que le système européen des courses de groupe, à la base de la cohérence et de la qualité des sélections ne soit pas détruit pas la surenchère des hippodromes anglais. Créer chaque année de nouveaux groupes 1 - et en nombre - c'est supprimer la notion même de ces championnats. Le fonctionnement actuel du comité européen qui les gère entretient cette surenchère. Il va rapidement détruire tout le fonctionnement, conduisant à un effondrement des repères, et finalement de la valeur des « pattern ». Nous avons la crédibilité, la puissance, la force de l'organisation pour faire sans ce système dont nous avons été à l'origine en 1971, mais ce serait sans doute regrettable.

**Une proposition :** que le PMU - ou un autre organisme de paris - mette en place un marché de paris à cote fixe (en mutuel) sur les grandes épreuves. La passion des parieurs serait multipliée, l'écho des compétitions très fortement accru. Il est regrettable qu'il faille aller sur des sites britanniques (en pari mutuel ou de bookmakers) pour juger de l'évolution des chances des candidats à l'Arc.

*Si vous ne recevez pas ce bulletin hebdomadaire par mail, il suffit de vous inscrire en nous adressant un courriel à [associationpp@yahoo.fr](mailto:associationpp@yahoo.fr)*